
Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di Modena  
Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 

  
Seduta del Consiglio n. 19/2023 

Martedì 24 ottobre 2023 
 
PROT. VERBALE 346/2024 

 
Presenti: 

 giorno 24 Ottobre 2023 Ora 18.30  
  

Cognome Nome Presente Entra Esce 
Barbieri Julio Mauricio X 18.30  
Bertolazzi Anna Chiara V. Presidente X 18.30  
Boldrini Caterina X 18.30  

Calanca Davide X 18.30  
Cattinari Sofia               Presidente X 18.30  
Fantoni Francesco X 18.30  
Ferrari Lorenzo X 18.30  
Garulli Marcella          Segretario X 18.30  
Giacobazzi Riccardo    
Palumbo Roberta X 18.30  
Vescovini Patrizia            Tesoriere X 18.30  
Presenti n. 10   
Assenti giustificati n.                                                                                                                                1 

 
Il Consiglio dell’Ordine degli Architetti P.P.C. della provincia di Modena, nella seduta del 24 ottobre 2023 
si è riunito, presso la sede dell’Ordine (Via Ungaretti 20 – Modena), per discutere il seguente 
  

1. Aggiornamento anagrafe iscritti 
2. Approvazione verbali sedute precedenti; 
3. Assemblea Bilancio Preventivo 2024 + evento collaterale: aggiornamento su proposte; 
4. Aggiornamento attività con commissione legalità del CUP, in attesa di contributi dal comune di 

Modena; 
5. Comune Castelnuovo Rangone: nominativi per Gruppo lavoro PUG condivisione con il comune 

aggiornamento; 
6. Rinnovo abbonamenti Europa Concorsi + Divisare; 
7. Buoni pasto e orario lavoro dipendente, aggiornamento; 
8. Varie e eventuali: 

8.1 AESS invito conferenza stampa presentazione Settimana Bio Architettura; 
8.2 Presentazione TEAM Esperti PNRR (relaziona Boldrini); 
8.3 Corsi finanziati Regione Emilia-Romagna (CUP Regionale, CFE Centro Formazione Emilia 
Modena, Demetra con OARE) (relazione Anna Chiara); 
8.4 Dott. Gianluca Bertoni – proposta convenzione fiscale per iscritti. 
8.5 altre comunicazioni del Presidente. 

 

1.OdG Aggiornamento anagrafe iscritti; 
Non sono pervenuti aggiornamenti  
 



2.OdG Approvazione verbali sedute precedenti; 
Si approva il verbale n 18. 
 
3.OdG Assemblea Bilancio Preventivo 2024 + evento collaterale: proposte; 

Relaziona la Presidente che conferma l’interesse per ERT e quanto disponibilità economica per l’evento  
circa € 1000 (si pensa di utilizzare il teatrino delle prove) e saletta per incontri per Fabio di Carlo 
docente della Sapienza (il tema da svolgere: Italo Calvino articolo 2021 e lezioni attività) si pensa alle 
seguenti date; lunedì 4 dicembre 17.00 circa (spettacolo Mario Perrotta vedi Bologna) (lezioni 
americane di Italo Calvino scrittura e narrazione cinque temi velocità, leggerezza, ecc (29 novembre in 
biblioteca a Formigine). 

Per il Buffet, Service, si pensa a Auxilium /Lanterna di Diogene azienda agricola che fa inclusione, ecc.  

 

4 OdG Aggiornamento attività con commissione legalità CMC commissione contro le Mafie del 
CUP Modena, in attesa di contributi dal Comune di Modena; 

Si progettano due o tre eventi a secondo delle disponibilità e del budget; si procederà con una attività 
sulla la traccia delle iniziative già percorse, 1 libro vivente, con coinvolgimento della scuola medie e 
superiori sono iniziative molto apprezzate da insegnanti e studenti. Il tema ha coinvolto inoltre anche le 
famiglie di molti studenti che hanno proposto la loro collaborazione nella costruzione della attività. Ha 
riscontrato inoltre l’interesse di molte amministrazioni.  

Si ricorda inoltre che Contro il gioco d’azzardo si terrà l’iniziativa del 25 ottobre trappola d’azzardo BPER 
Banca Forum Monzani di Modena il 25 ottobre 2023, dalle 17:30 alle 19:00. 

 
5 OdG Comune Castelnuovo Rangone: nominativi per Gruppo lavoro PUG; 

Si è condiviso che i nominativi da segnalare al comune di Castelnuovo sono archetti Manzini, Ranuzzini, 
Righi, si propone quindi di comunicare al Comune la terna e di organizzare alcuni passaggi con l’Ordine 
di coordinamento. Il Consiglio inoltre si riserva di chiedere un Feedback delle attività che verranno 
svolte con il Comune, demandando al consigliere delegato sull’urbanistica di organizzare i passaggi. 

 

6.OdG Rinnovo abbonamenti Europa Concorsi + Divisare; 
 
Relazione Patrizia Vescovini tutti i servizi in genere per rinnovo dell’abbonamento, come Divisare, 
hanno subito un aumento il cui importo ora ammonta € 1.547,00, aumento sicuramente legato in 
primis al maggiore numero di iscritti, oltre al fatto che non c’è più sconto precedente riservato alla 
promozione di partenza inoltre si può valutare il servizio di Professione architetto che svolge stessi 
servizi.  
Si ricorda l’importanza di proporre questi abbonamenti agli iscritti che si ritengono un servizio:  
- Divisare consultazione dei progetti  
- Europa concorsi tutti i concorsi del mondo con particolare riguardo all’Europa. 
Il consiglio dopo un breve confronto esprime nulla osta per Divisare anche se si chiede quanto il 
servizio viene apprezzato, utilizzato e conosciuto. Si chiede di fare un’indagine presso gli iscritti 
degli effettivi utilizzatori, magari raccogliendo chi ha chiesto le credenziali per possibile 
consultazione. 
Si chiede inoltre se il Consiglio Nazionale non sia già attivo o comunque disponibile attività 
simili. 



7.OdG Buoni pasto e orario lavoro dipendente, aggiornamento; 
 
Il Consiglio si confronta brevemente sul tema. Prima proposta fino il 31.12 2023. 
Nel nuovo contratto poiché vorremmo sistemare il tempo lavorativo si prende come base la seconda 
proposta pensando di proporre alla dipendente il rientro fino le 17.30 per riuscire a garantire come da 
legge la pausa pranzo e riuscire a riconoscere il buono pasto. 
 
8.OdG Varie e eventuali: 
 
8.1 AESS invito conferenza stampa presentazione Settimana Bio Architettura; 
I rappresentati già delegati per l’attività non possono, e riferiscono che è necessario che, in apertura 
della stagione, ci sia qualcuno, presidente o vice presidente, per i saluti istituzionali. 
Si ringrazia per l’invito, ma nell’occasione saremo presenti durante gli eventi mentre poiché si 
sovrappone all’evento importante dell’ente non potremo essere presenti alla conferenza stampa. 
 
8.2 Presentazione TEAM Esperti PNRR; 
L’architetto Boldrini ha incontrato il dott. Davide de Veronico, assistenza del digitale assistenza per le 
procedure digitalizzate e velocizzare le procedure  
 
Tra le attività principali del team di esperti PNRR, coordinano, per i Comuni, le Unioni e la Provincia di 
Modena, attività che mirano: 
 
- rafforzare le competenze e le capacità organizzative dell’amministrazione; 
- promuovere la trasformazione digitale, e non solo la mera digitalizzazione dell’esistente, quale fattore 
trasversale dell’intera filiera degli Enti Territoriali per meglio realizzare tutti i processi e le attività di 
gestione delle singole amministrazioni; 
- velocizzare le procedure complesse di carattere autorizzatorio verso imprese e cittadini, come da 
DPCM 11/2021 e successivo Piano Territoriale della RER. 
 
Il team propone, soprattutto per questo ultimo punto, con particolare riferimento alle pratiche 
autorizzative di carattere edilizio/ambientale potrebbe essere interessante aprire un canale di 
comunicazione/confronto, per incentivare e sviluppare la collaborazione con gli EE.LL. al fine della 
riduzione delle tempistiche di attraversamento di tali procedure. da disponibilità  
Il Consiglio esprime il proprio assenso e da la propria disponibilità a collaborare e promuovere 
l’iniziativa. 
 
8.3 Corsi finanziati Regione Emilia-Romagna (CUP Regionale, CFE Centro Formazione Emilia Modena, 
Demetra con OARE) (relazione Anna Chiara); 
 
Crediti per alcuni corsi dedicati per professionisti, abbiamo aderito corsi con CUP Emilia Romagna e 
partecipare con loro anche in futuro con corsi in formato on line o in presenza; si propone di tenere 
aperto il canale e fruttare al meglio l’occasione della collaborazione valutando che gli sforzi e le finalità 
sono comuni. 
 
8.4 OdG Dott. Gianluca Bertoni – proposta convenzione fiscale per iscritti. 
Si ringrazia per la proposta, ma il consiglio ritiene che l’ente non stipulare, impegnarsi, con convenzioni 
che hanno uno stampo privatistico della gestione delle attività. Se lo ritenesse necessario dovrebbe 
procedere quanto meno con un bando esplorativo e attraverso i portali che propongono i servizi per la 
PA. 
 
8.5 OdG Altre comunicazioni del Presidente.  
-Ci aggiorna in merito ai criteri dell’elargizione di ristori legati all’alluvione, per i quali non si 



condividevano le ultime linee sui criteri da assumere per l’attribuzione, per non decellerare la 

procedura di assegnazione non si intende sollevare altre problematiche ma già, il Consiglio, ha fatto 
sapere le proprie idee. 
-Arch Calanca – In merito alle attività che accompagnano i vari eventi calamitosi informa il Consiglio del 
“Tavolo congiunto per il sisma” e  segnala le tematiche che saranno trattate venerdì, raccoglie chi è 
impegnato nel sisma (si segnala una nuova ordinanza MUDE SAL N 15, che uscirà entro aprile 2024 e 

riguarderà i temi dei  fallimenti di impresa,  e curatore fallimentare) il tavolo congiunto del 7 novembre 
approfondirà anche le varie questioni per non perdere i contributi della ricostruzione. 
- Il Presidente relaziona sulle attività in corso: Mauro Volpiano terrà una lezione a Torino e Milano 100 
anni degli Ordini a livello italiano si parlerà di Vinicio Vecchi (anche gli ingegneri programmano una 
iniziativa che si terrà il 19 del mese). Si propone di invitare, per l’iniziativa -Venturelli e Tullio Zini e 
Fantoni per il 14 novembre presso teatro del tempio (crediti deontologici).   

 
 
Il consiglio chiude alle ore 21.15 
 

I componenti del Consiglio, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la Presidente, 
dichiarano di non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone interessate dal 
presente atto e di non avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 

 
La Segretario         La Presidente 
architetto Marcella Garulli       architetto Sofia Cattinari 
 
 
 
 
 

Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 46 volte, di cui 19 nel corrente anno. 
 
 


